

VIDA DE BARCELONA

El domingo se inauguró solemnemente el «Bloque del Caudillo», en la barriada de la Torrassa

El costo de esta importante obra excede de 350.000 pesetas

Entrega de sus 32 viviendas

El domingo por la mañana, tuvo efecto el solemne e interesante acto de proceder a la inauguración del grupo de viviendas denominado «Bloque del Caudillo», levantado en la calle del general Sanjurjo, de la Barriada de la Torrassa, del Ayuntamiento de Hospitalet, el cual ha costado los terrenos sobre los que se levanta la edificación. En la construcción de ésta se han invertido unas trescientas cincuenta mil pesetas y algo más de sesenta mil en el mobiliario y ajuares de que han sido dotadas las aludidas viviendas.

Presidieron el acto el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y el general Múgica, capitán general accidental de la región acompañados del consejero nacional y alcalde de Barcelona, don Miguel Mateu, del comandante de Marina, don Luigardo López, del diputado provincial señor Bonet del Río, del canónigo doctor Boada, quien representaba al obispo de la diócesis; del secretario provincial del Movimiento, camarada Alvear; del coronel Ferrer Vilario, jefe del regimiento de Ingenieros número 4 del alcalde de Hospitalet, y otras personalidades.

Después de la bendición de las nuevas viviendas que, por delegación del señor obispo verificó el canónigo doctor Llobera, las autoridades y jerarquías visitaron detenidamente las nuevas viviendas, cuyas obras han sido patrocinadas por el Gobierno Civil y dirigidas por el Ayuntamiento de Hospitalet.

Terminada la visita se procedió a entregar las llaves de las viviendas a las 32 familias beneficiarias, acto que realizaron el general Múgica, el señor Correa y el alcalde señor Mateu.

Habla el señor Correa Véglison

A continuación, desde uno de los balcones de las nuevas viviendas el alcalde y jefe local de Hospitalet señor Jonama puso de relieve la importancia del acto que se estaba celebrando y agradeció a todos la asistencia al acto.

Después habló el gobernador civil y jefe provincial, quien hizo resaltar la presencia del capitán general accidental, que ostenta—dijo—la representación gloriosa del Ejército y personaifica con su asistencia la unión entrañable del Ejército con el pueblo... (Vivas al Ejército, español.) Esto significa que después de la cruenta guerra y de los terribles momentos pasados, sólo con la unión de todos los buenos españoles a las ordenes de nuestro invicto Caudillo, podremos levantar a España y elevar la vida de todos los españoles a un digno nivel que corresponda a los destinos de España. Pero no basta con daros viviendas higiénicas, no basta la liberación material de vuestros cuerpos; hace falta liberar también vuestras almas. Porque, desgraciadamente, las intrigas que fomentaron los marxistas, la ignorancia y algunas veces el odio con que ha pecado la misma gente de orden, han creado esa situación espiritual en la que os encontráis, tan triste como vuestras antiguas viviendas que vamos a derribar y que substituiremos por estas, propias de la nueva España... (Prologuadas, ovaciones.) No aplaudid; escuchadme: esta nueva España nos tiene que costar mucho trabajo, muchos esfuerzos, y sobre todo, muchos sacrificios y obediencias. Hace falta que unos se convengan que es necesario sacrificarse en beneficio de muchos otros; en cuanto a los otros, ya se habrán convencido, por propia experiencia, que sólo con unión y amor a España pueden salvar su situación, y no con odio y destrucción.

Se refirió luego a la guerra que hoy asola el Mundo y subrayó cómo a pesar de esta crítica situación, España es respetada por todas las naciones; y ello gracias a las gloriosas gestas de nuestro admirable Ejército «y—añadió—porque todos saben muy bien que España, si llegara el momento, está dispuesta a defender su dignidad y su independencia».

Exhortó a la unión y disciplina de todos, censurando las críticas y las murmuraciones. «Acordémonos de que por ser católicos y españoles somos todos hermanos. Hace falta que se sepa sufrir con dignidad de españoles y tener fe en los destinos de la Patria, pues, como dice el himno de la Falange: «en España empieza a amanecer».

Tenéis la absoluta certeza de que nosotros y mejor todavía nuestros hijos verán esa España Una, Grande y Libre que a las ordenes del Caudillo hemos de conseguir todos los españoles. Con orgullo y satisfacción entregamos estas casas, pero también con pena, porque sé muy bien que no son 32, sino muchos centenares de viviendas salubres las que necesita esta barriada. Este bloque es el comienzo de la solución del mal. Todos tenemos que trabajar para que estas sean las primeras casas y no las últimas y para conseguir que La Torrassa sea un lugar de orgullo para España.

Recomendó a los que iban a poseerlas que las viviendas las habiten dignamente y que no haya entre ellos diferencias ni rencores, que no deben existir entre españoles, y terminó diciendo: «Seamos una sola y gran familia con un solo padre, cuyo nombre es el que se ha dado a este bloque».

El magnífico discurso del camarada Correa fue acogido con repetidos gritos de: «¡Franco! ¡Franco!», por la multitud allí congregada, que confesó con gran entusiasmo a los gritos de «¡Viva España! ¡Viva Franco! y ¡Arriba España!» que dió el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.

Palabras del general Múgica

Le siguió en el uso de la palabra el capitán general accidental general Múgica. «Hace aproximadamente un año—dijo—nuestra excelentísimo señor capitán general ordenó con especial interés la construcción de un pequeño grupo de casas que ha sido la semilla que dió lugar a que se realizase este bloque de viviendas. El ilustre teniente general Orgaz, que por entonces en Madrid no ha podido presidir este acto, fue su satisfacción a la nuestra por haber realizado esta su iniciativa, que ha de procurar el bienestar y la tranquilidad a esa masa de españoles que tanto ama el Ejército».

Terminó el general Múgica con los gritos de ritual que fueron contestados con nuevas demostraciones de fervor patriótico, siendo interpretados los himnos Nacional y del Movimiento.

Desfile

Después de los discursos, que fueron aplaudidos con verdadero entusiasmo por cuantos asistieron a la ceremonia de la entrega, desfilaron ante las autoridades y jerarquías las organizaciones del Movimiento que con tal motivo habían sido concentradas.

Más tarde el camarada Correa visitó «el pasillo» que hasta ahora ha servido de alojamiento a las familias que han pasado a ocupar el «Bloque del Caudillo» y, posteriormente, la Jefatura Local de Hospitalet de Llobregat.

Importancia de la obra inaugurada

El «Bloque del Caudillo», inaugurado el domingo, consta de cuatro grandes edificios, con un total de treinta y dos viviendas, cada una de las cuales se compone de tres dormitorios grandes, comedor, cocina, lavabo, wáter y terraza con lavadero. Las familias que a partir de ayer las habitan, de condición humilde, y vian antes en barracaes reducidas y anti-higiénicas instaladas en el lugar conocido por el «Pasillo», habiéndose elegido aquellas más numerosas y necesitadas. Pagarán únicamente, en concepto de administración, la cantidad de diez pesetas al mes. Junto con las viviendas, que están ya amuebladas, se les ha hecho entrega de los enseres más indispensables, como son colchones, mantas, sábanas, batería de cocina, etc., y además un lote de comestibles para ocho días. Cada vivienda está presidida por un retrato del Caudillo.

La iniciativa de estas obras corresponde al Patronato Social de La Torrassa, creado por el Gobierno civil, habiendo cooperado también a su realización la Diputación Provincial y el Ayuntamiento de Barcelona, en colaboración con el de Hospitalet de Llobregat, a cuyo término municipal pertenece.

En breve comenzará la construcción de otro «Bloque», que se alzará frente al inaugurado, con capacidad para cuarenta viviendas. Allí mismo se edificarán más tarde unos locales para escuelas nacionales y una pequeña iglesia.

La estancia del almirante alemán Prentzel, en Barcelona

CONFERENCIA SOBRE LA MARINA DE GUERRA ALEMANA

Como ya fué anunciado en la Prensa, el almirante de la escuadra alemana Prentzel aprovechó su estancia en esta, para hablar a la colonia alemana sobre la Marina de guerra de su país en la guerra actual. Los subditos alemanes asistieron en gran número a esta interesante conferencia.

La gran sala del Coliseo estaba adornada con las banderas españolas y alemanas. Al empezar el acto se interpretó el himno nacional español, que fué escuchado por la concurrencia, puesta de pie y con brazo, en alto. Después de haber saludado el jefe local del Partido Nacional-socialista alemán, señor Bartollet, a sus compatriotas y, especialmente al almirante señor Prentzel, éste empezó su discurso comparando la guerra marítima actual con la de la Gran guerra. Contrariamente al enemigo que declaró la guerra a Alemania, el Alto mando de las fuerzas militares alemanas ha aprovechado las experiencias de la Gran guerra, cuyos resultados se ven diariamente en los éxitos de la Marina alemana. Aun siendo al estallar la guerra la proporción de las fuerzas marítimas de uno a diez a favor de Inglaterra, la flota alemana ha sido siempre la que llevó la iniciativa, y de tal manera esto así que los bloqueadores de antes son ahora los bloqueados, quedando la isla británica completamente aislada del mercado europeo y dificultado en el máximo extremo el contacto con el hemisferio occidental. Algunas proyecciones con mapas estratégicos de la guerra marítima aumentaron aún la gran impresión del discurso del almirante Prentzel, cuyas palabras estuvieron llenas de la inquebrantable fe en la victoria final de la actual guerra y sobre todo, el Führer y Adolf Hitler, a quien se vitoreó al final del acto, cantando luego los himnos nacionales alemanes.

En los toros. El domingo por la tarde, el almirante Prentzel estuvo en la Plaza de Toros, acompañado del gobernador civil y jefe provincial presenciando la novillada que se celebraba.

TEATROS

OLIMPIA. El domingo por la tarde se dieron en el Olimpia unas extraordinarias representaciones de «El huésped del sevillano» y «Doña Francisquita», en las que tomaron parte Salvador Balcells, joven tenor de meritorias facultades; Cecilia Gubert, el barítono Sánchez, Ramón Cebrían y otros estimables artistas.

La función del domingo ofreció la novedad de que en ella fué inaugurado el nuevo escenario, más adelantado en relación con el anterior y que ha quedado realmente convertido en caja acústica que recoge con toda claridad la voz y la música.

MUSICA

APOLO. - Próximo estreno

El jueves día 27 tendrá lugar el estreno de la farsa grotesca, en tres actos, obra de auténtico enredo, original de Antonio Marchón (autor de «La Costa Brava») titulada «ni están todos los que son...», cuya comedia —a juzgar por los efectos de máxima comedia que van acusando los ensayos— promete ser para los espectadores un caudal de risa. Las huéspedes de Fernando Vallejo, que vienen logrando tantos éxitos en su recién inaugurada temporada, han puesto el mayor cariño y voluntad para asegurar el triunfo a la nueva producción de tan aplaudido autor. El estreno tendrá lugar en función de noche.

Maria Josefa Izard y Juan Magriña en el Palacio de la Música

El domingo por la tarde, M. J. Izard y Juan Magriña ofrecieron ante un público selecto y numeroso su anunciado recital de danzas.

Espectáculo de alta calidad, tanto por la ejecución impecable y a veces, originalísima que dieron a los bailes los dos intérpretes citados, como por la elección del programa, exquisito y variado, que permitió apreciar en facetas bien distintas el vigor expresivo de ambos artistas.

Así, junto al sueño romántico de la muchacha del «Espectro de la rosa», y las

escenas aladas —el músculo y la estética triunfando de las leyes de la gravedad— del «Pájaro azul», de Tchaikovsky, la alegría desbordante, sencilla, aldeana, de una mazurka que Delibes concibió para «Coppelia».

Pero sí como intérpretes son excelentes, también como creadores de coreografía demostraron Maria Josefa Izard y Magriña poseer un profundo sentido de lo plástico. Lo hicieron patente: ella, en la creación del «Va's triste», vaporosa, estilizada, patética; él, en la «Polca del equilibrista», deliciosa página ferial de Blancfort plena de humorismo y vivacidad. Es muy notable asimismo, el garbo y salero que Magriña imprimió a unas «Alegrías flamencas» acompañadas muy bien con la guitarra por Miguel Borrull.

Los figurines de Pruna, Grau Sala, y Mar, fueron justamente celebrados. La orquesta, bien conducida por el maestro Obradors, lo mismo cuando actuó subrayando las danzas, que ejecutando sola algunas piezas sinfónicas, mereció, y obtuvo, los cálidos aplausos del auditorio.

En la Casa del Médico

El domingo por la tarde se celebró el anunciado concierto vocal e instrumental organizado por la Agrupación Artística de la Casa del Médico a base de obras del ilustre compositor P. Antonio Massana, S. J. En la primera parte del programa, un excelente conjunto interpretó el «sexteto», en re mayor en el que el autor demuestra sus profundos conocimientos técnicos y su depurado sentido musical y en la tercera parte la «suite para pequeña orquesta» que dirigió el maestro Ardevól. Antes de comenzar la parte central el doctor Rocha dió lectura a un interesante trabajo del doctor José Calicó de estudio de la música de P. Massana y a continuación el tenor Javier Albi, acompañado al piano por el maestro Vallibera, cantó siete canciones, de ricas líneas melódicas.

El distinguido público que asiste a las interesantes veladas de la Casa del Médico premió con mercedos aplausos la labor de cuantos participaron en la del domingo.

LECTURA DE UN POEMA SINFÓNICO

En el estudio de la danzarina Josefina Cira tuvo lugar ante un grupo de distinguidas personalidades de nuestro mundo artístico la lectura de un poema sinfónico de José Ramón de Angulo.

El poema, cuyo título es «Lamento del amor herido», tuvo un éxito extraordinario por parte del selecto auditorio.

VIDA SOCIABLE

BODA. — En la iglesia parroquial basílica de Nuestra Señora de la Merced, se ha celebrado la boda de la señorita María del Pilar Sarañana Samper, hija de nuestro compañero en la Prensa el conocido letrado don José Sarañana Sedó, con don Alfonso Rodó y Romeu.

Fueron testigos por parte de la novia su hermano don Carlos y don Manuel Sedó y por la del novio su hermano don Antonio y don Ramón Domingo.

Luego se celebró en el Ritz un almuerzo, seguido de baile, y los recién casados salieron de viaje, poco después, para visitar Madrid y Andalucía.

VIAJES. — De paso para Italia se encuentran en Barcelona el marqués de Quintanar y el conde de Aybar.

RELIGIOSAS

MISION GENERAL DE BARCELONA

MAÑANA, DIA 26, ACTO INAUGURAL. — A las cinco de la tarde, solemne procesión de entrada de los padres misioneros que, saliendo de la Basílica de Santa María del Mar, se dirigirá a la santa iglesia Catedral, en donde, recibidos por vuestras dignas autoridades, harán su solemne entrada, dirigiéndose la palabra al excelentísimo y reverendísimo señor obispo.

A continuación, los padres misioneros de la primera tanda se dirigirán a sus parroquias o centros misionales para empezar el primer acto de la respectiva misión.

A los actos de la santa misión de la Catedral asistirán nuestras dignísimas autoridades y Corporaciones oficiales. El horario de la Misión de la Catedral en los días sucesivos es: siete y media de la mañana y siete y media de la tarde.

¡Barceloneses! Acudid mañana a la Catedral y después a vuestras parroquias o centros de misión.

INDICADOR PIADOSO

MES DE FEBRERO
Consagrado a la Purificación de la Virgen
SANTOS DE HOY, DIA 25. — Sebastián de Aparicio, conf.; Valerio, erm.; Cesáreo,

confesor; Santas Walburga, prine. y Frená, mártir.
SANTOS DE MAÑANA, DIA 26 — Miercoles de Ceniza, Nestor, y Porfirio, obs.; Dioniso, m.; Victor, conf.
CUARENTA HORAS. — Terminan hoy en la Basílica de Santa María del Mar, y empiezan mañana en la parroquia de San Miguel del Puerto (Barcelona).

La primera capilla en honor a Santa Gema Galgani

El domingo por la mañana, el caniller se creó el Obispado, don Luis Urpi, bendijo la nueva residencia de los padres Pasionistas, situada en la Travesera de Las Cortes, 236, así como la capilla que allí se ha edificado en honor a Santa Gema Galgani. Celebró después la misa, pronunciando antes de la comunión una sentida plática preparatoria. Durante el solemne acto la «Schoia Cantorum Pubilla Casas», dirigida por el padre Justo, interpretó escogidos motetes.

Ocuparon la derecha del presbiterio el muy reverendo padre provincial Juan María Alustiza, C. P., y otros miembros de la Orden.

Clausura de la Exposición del Libro Alemán

El domingo, a las ocho de la noche, quedó clausurada la Exposición del Libro Alemán, certamen que con franco éxito se ha celebrado en la Universidad.

La exposición, que ha constituido un verdadero alarde, tanto en lo que se refiere a la cantidad como a la calidad de los libros expuestos, ha sido visitada por unas cuarenta y ocho mil personas, destacándose la visita de varias corporaciones culturales y de enseñanza.

A cuatro mil ascenden los volúmenes allí expuestos. Inaugurada con tres mil libros, al promulgarse se dió a conocer una sección dedicada a música, que consta de mil ejemplares.

Todas estas obras, junto con las de la exposición celebrada en Madrid—dos mil—, serán entregadas al Gobierno español para que éste las distribuya como crea conveniente.

EXPOSICIONES DE ARTE

FAYANS CATALAN
Av. José Antonio, 615 — Tel. 12674
Pinturas: Enrique OCHOA

GALERIAS AUGUSTA
Av. Gímo, Franco, 478
Pinturas: Rafael G. SAENZ

SALA BUSQUETS
Muebles — Objetos de Arte
Acuarías: Gabriel AMAT

LIBRERIA MEDITERRANEA
Av. Gímo, Franco, 403
Dibujos: OPISSO

GALERIA VERDAGUER
Calle de la Paja, 10
Exposición Pintura Ochocentista

GALERIAS DE ARTE
Muebles DOMINGO. — P. Gracia, 116
Exposición homenaje Gabriel PALENCIA

GALERIAS ESPAÑOLAS
Rosellón, 236 238 (junto Paseo de Gracia)
Exposición LABARTA

GALERIAS PALLARÉS
Consejo de Ciento, 345
Pinturas: F. PLANAS DORIA

SALA BARCINO
Paseo de Gracia, 19
Pinturas: S. TUSET

SALA CASPAD
Pinturas:
Juan CARDONA
Marcos — Molduras
Consejo de Ciento, 323

PRIMER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE
D. Ramón Garriga - Nogués Coll
OCURRIDO EL DIA 24 DE FEBRERO DE 1940
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD
(E . P . D .)
Sus apenados; viuda doña Joaquina Molas Trill, madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, demás familia y la Razón social GARRIGA NOGUÉS SOBRINOS, S. en C., suplican a sus amigos y conocidos una oración por el alma del finado y les ruegan se sirvan asistir a los funerales que, en sufragio de su alma, se celebrarán hoy martes, día 25 del corriente, a las diez y media, en la iglesia de la Casa Provincial de Caridad, por lo que les quedarán sinceramente agradecidos.
Barcelona, 25 de febrero de 1941

D. Andrea Catalán Felipe
viuda en primeras nupcias de Rosendo Martínez y en segundas de Antonio Rosich
ha fallecido a la edad de 74 años habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica (E . P . D .)
Sus afligidos: hijos Enrique, Antonio y Felicidad, hijos políticos Mercedes Ochoa, Teresa Ribas y Luis Cuadrada, nietos, hermana Micaela, sobrinos, primos, demás familia y la Razón social SUCESORES DE J. MORGAS, SUBDIRECTORES DE LA PATERNAL, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, calle Aribau, núm. 39, hoy martes, a las tres de la tarde, para acompañar el cadáver a la parroquia basílica de San José Oriol, y después al Cementerio del Este.
No se invita particularmente

Don Francisco Oller Martinell
HA FALLECIDO EN CASSÀ DE LA SELVA
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
(E . P . D .)
Sus afligidos: viuda Juana Viader, hijos Angela, Elena, Luis e Yvonne, hijos políticos Juan Rich, Joaquín Nadal y Suzanne Chapuis, nietos, hermanas políticas, sobrinos, primos, demás parientes y la Casa comercial FRANCISCO OLLER, participan a sus amistades tan sensible pérdida.
Los funerales, en sufragio de su alma, se celebrarán pasado mañana jueves, día 27, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de esta población.
NO SE INVITA PARTICULARMENTE
Cassà de la Selva, febrero de 1941

Don Pedro Treginer Santacreu
HA FALLECIDO CRISTIANAMENTE, A LOS 72 AÑOS DE EDAD
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICION APOSTOLICA
(E . P . D .)
Los que le lloran: esposa doña Antonia Farrando, hijos Mercedes, Elvira, Antonieta y Fernando, hijos políticos Francisco Solé, Pablo Martí y Juan Rosell (desaparecido), nietos y demás familia, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican una oración para el eterno descanso de su alma, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.
Artesa de Segre, 23 de febrero de 1941
Los Excmos. señores obispos de Lérida y de Seo de Urgel se han dignado conceder indulgencia en la forma acostumbrada.

EL SEÑOR
Don José-Antonio Blázquez Ros
AGENTE DE SEGUROS
ha fallecido a la edad de 48 años habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica (E . P . D .)
Sus afligidos: esposa Enriqueta Segura Yañez, hijos José-Antonio y Juan-Francisco, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, Avenida José Antonio Primo de Rivera, núm. 755, hoy martes, día 25, a las diez y media de la mañana, para acompañar el cadáver a la tenencia parroquial de Nuestra Señora del Rosario, y después al Cementerio de San Andrés.
Por expresa voluntad del finado no se admiten coronas.
No se invita particularmente

Doña Narcisa Planells Camps
VIUDA DE DON ISIDRO PORTELL
HA FALLECIDO CRISTIANAMENTE
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICION APOSTOLICA
(E . P . D .)
Sus afligidos: hijas María y Juana, hijos políticos Felio Ribas, José Olliv y Joaquín Juste, nietos, nietos políticos, bisnietos, sobrinos, primos, demás familia, la señorita Concha Bosch Barata y las Razones sociales COMERCIAL PORTELL, S. A. y J. JUSTE, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, Paseo de Colón, núm. 8, hoy martes, a las tres y media de la tarde, para acompañar el cadáver a la parroquia basílica de Nuestra Señora de la Merced, y después al Cementerio del sudoeste.
NO SE INVITA PARTICULARMENTE
Barcelona, 25 de febrero de 1941